

私が駆け出しだったころ 新入社員の君たちへ

TSIホールディングス社長

下地 肇さん

学校を出て企画職として最初に入社したのはラングラー・ジャパン。半年くらいい経ったころで、『パンツ一本を好きにデザインしてみろ』と言われ、サンプル作成の仕業書を書いたのですが、5倍の値段を貰ひました。大失敗でした。しかも、どう間違えたのか、そのまま本生産に入り1500本が上がってしまいました。

先輩にはえらく怒られましたが、なぜか腹は笑っていました。当時はまだ細かくなく、自分が大丈夫かと心配していました。アパレルを大量生産し、それが泣けても泣けてもかわかった時代。若手の商品の失敗は、大きな醜い失望でした。コスト増感覚だったんでしょうね。今では考えられませんが、おからかな時代でした。

大量生産と小ロットの両極

1年経たずして子会社への異動を希望してから、「バースコ」というブランドのアシスタントデザイナーになりました。

自分の考え方、もっと発信を



最初の会社とは真逆で、生地1枚たりとも無駄にするなどいう所、自分たちで解説し、生地ロスが少ないよう工夫しました。小さく会社だったので色々なことを任せられ、作業の一つひとつに重きを学ぶことが出来ました。大量生産と小ロットの両極を経験できたのは良かった。面白かったのは、仕入れの生地やロット、販売先で小売価格が変わってくることでした。

最初は日本は生産だったのですが、90年代に上野商会に入ってきたから海外生産を経験することが出来ました。韓国ではシャーキー商品をたくさん作っていました。その後はどんどん中国に移っていきました。

量を作らなければいけない、日本の精緻なパターン技術と並んでの海外でのラフな作り方をうまく融合させて、チープに見えた商品作りに取り組み、四苦八苦したのを思い出します。それでもよく売れていました。

たので周りにはイケイケに映っていたかもしれません。上の言うことも聞いていませんでしたから。

市場知るのは若者社員

今の若者は、「自分みたいにならざり」とは言えません。時代背景が全然違いますから。先輩しても許されないおおらかさは今は無い。それでも、振り返ると、若い人が一番感覚が鋭い、市場も分かっています。今も昔も変わりません。だから、作る経験を重ねて、自分の考えをもつと共有すればいい。作力を知っている先輩社員は適性にまで口を出していますから簡単ではないですが、若者だけの特権です。もっともっと作力をこだわって、もがいても良い。今後市場に要求されるのは、そんな商品ですから。自分も経営者として応援したいと思っています。

OMOの強化が課題

OMOの強化が課題